
ВСТРЕЧИ ЖУРНАЛИСТОВ С ЧИНОВНИКАМИ СТАНУТ РЕЖЕ
Пресс-конференции для журналистов, которые проходили ежеквартально в министерствах и ведомствах страны, отныне
будут проходить два раза в год.

Такое изменение внес в свое распоряжение от 4 марта 2005 года, за № 1677 Президента РТ Эмомали Рахмон. Теперь согласно новому
распоряжению главы государства (№ 1729) от 15.09.2011года, проведение ежеквартальных пресс-конференций с участием средств
массовой информации, будет проходить один раз в полугодие.
- Основная цель Распоряжения от 2005 г. заключалась в том, чтобы обеспечить прозрачность деятельности министерств и ведомств,
научить их руководителей общаться с прессой, - прокомментировал новое распоряжение Главы государства Махмуджон Сараев, главный
специалист информационно-аналитического отдела Исполнительного аппарата Республики Таджикистан.
- Шестилетняя практика, - сказал Сараев, - показала, что проводимые пресс-конференции превратились в простые отчеты руководителей
министерств и ведомств и стали проводиться только ради галочки. В связи с этим и назрела необходимость принятия соответствующих
поправок в принятое ранее распоряжение.
По словам Саидали Сиддиков, заведующего информационно-аналитического отдела администрации президента Таджикистана,
руководство государственных органов при необходимости должны созывать пресс-конференции и отвечать на вопросы журналистов.
Председатель Национальной ассоциации независимых СМИ Таджикистана (НАНСМИТ) Нуридин Каршибоев считает, что этот шаг
усугубит и без того трудную ситуацию с доступом к информации.
- Хотя ежеквартальные пресс-конференции в большинстве случаев и были похожи на отчеты руководителей министерств и ведомств о
проделанной работе, все же оставались одним из основных способов получения информации из первых рук, - подчеркнул Каршибоев.
Между тем, таджикские журналисты неоднозначно отнеслись к решению об отмене ежеквартальных пресс-конференций. Некоторые из
них считают, что это, действительно, всего лишь отчетность государственных органов перед СМИ и качество проведения таких встреч
оставляло желать лучшего. «Не велика беда, так как на этих пресс-конференциях все равно журналистам не предоставляли общественно
важную информацию», - сказал журналист, который не захотел, чтобы его имя упоминалось в публикации.
Однако, как отметила журналист Аслибегим Манзаршоева, на ежеквартальных пресс-конференциях некоторые чиновники порой
высказывали свое личное мнение, или давали независимую оценку тому или иному событию, что могло не нравится вышестоящему
руководству или правительству. «Новым распоряжением журналисты лишились возможности получать ответы на свои вопросы, что
приведет к ограничению доступа к источникам официальной информации» - подчеркнула Манзаршоева.
Очередная полугодовая пресс-конференция для журналистов состоится в январе 2012 года.
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